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Gemeinde Riepsdorf 

 

Niederschrift Nr. 19/2013 – 2018 über die Sitzung der 

Gemeindevertretung am 13.06.2017 

 

Tagungsort: „Zum Mittelpunkt der Welt“ in Riepsdorf 

 

Anwesend: 01. Gemeindevertreter Hartwig Bendfeldt 

  02. Gemeindevertreter Burkhard Bierwind 

  03. Gemeindevertreter Holger Diedrich 

  04. Gemeindevertreter Axel Ehrich 

  05. Gemeindevertreterin Elin Gramkau 

  06. Gemeindevertreter Dietmar Lüdtke 

  07. Gemeindevertreter Harboe Oosting 

  08. Gemeindevertreter Reinhard Schulz 

  09. Gemeindevertreter Wilfried Wiese 

10. Gemeindevertreterin Dagmar Will-Schmütz 

11. Gemeindevertreter Axel Wildfang   

 

 

VA Arlt als Protokollführerin 

 

7 Zuhörer 

 

Beginn: 19.30 Uhr   Ende:20.50 Uhr 

 



2/9 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung, Feststellung der  

Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemäßen Einladung 

2. Niederschrift Nr.18/2013-2018 vom 16.03.2017 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

5. Bericht vom Breitbandausschuss ZVO 

6. Sachstand Bürgerbus 

7. Wahl eines Mitgliedes in den Verwaltungsrat der Energiebetriebe 

Amt Lensahn (EAL) 

8. Übertragung von Aufgaben zur Durchführung der Kommunalwahl 

am 06.05.2018 

9. Schlussbilanz 2016 

10. Erlass einer Satzung über die Erhebung einer Zweitwohnungssteuer 

11. Beschlussempfehlungen des Landschaftspflege- und 

Wegeausschusses am 27.04.2017 

12. Beschlussempfehlungen des Bauausschusses am 31.05.2017 

13. Malerarbeiten Treppenhaus Gemeindewohnungen  

hier: Auftragsvergabe 

14. Neuaufstellung Buswartehäuschen Koselau-West  

hier: Auftragsvergabe  

15. Mitteilungen und Anfragen der GemeindevertreterInnen 

 

Einwohnerfragestunde: 

 

Der Anwohner aus der Schulkoppel berichtet, dass sich im Frischwasser 

immer noch Rückstände befinden und sich seit der letzten 

Gemeindevertretersitzung nichts getan habe. Herr Bendfeldt bittet die 
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Verwaltung, den Zweckverband Karkbrook anzuschreiben mit der Bitte 

um Entnahme von Wasserproben. 

 

Ein Anwohner beschwert sich über die an der Straße zugewachsenen 

Gullys und fragt nach, wer dafür zuständig sei. Herr Bendfeldt verweist 

auf die Satzung des Zweckverbandes Karkbrook, die die 

Reinigungspflicht der Straßenreinigung den Eigentümern der 

Grundstücke damit überträgt. 

 

Zu Punkt 1: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung, Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemäßen Einladung 

 

Herr Bendfeldt eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Die Einladung vom 01.06.2017 ist form- und fristgerecht erfolgt.  

 

Zu Punkt 2: Niederschrift Nr.18/2013-2018 vom 16.03.2017 

 

Herr Diedrich bittet um folgende Änderungen: 

 

Zu Punkt 4 muss es heißen Breitbandnetz- infrastrukturausschuss und 

zu Punkt 11 muss es heißen Informationsveranstaltung der 

Interessengemeinschaft Riepsdorf zur Regionalplanung Windenergie 

 

Mit diesen Änderungen wird die Niederschrift genehmigt. 

 

Zu Punkt 3: Bericht des Bürgermeisters 

 

Herr Bendfeldt berichtet über die Aktivitäten seit der letzten 

Gemeindevertretersitzung, insbesondere darüber, dass 
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- die Auswertung der Verkehrszählung in Gosdorf nun vorliegt. Es 

sind insgesamt 17.018 Fahrzeuge in der Zeit vom 12.04 – 24.04.17 

gemessen worden. 

- der Gemeindewehrführer aus dem Gemeindegebiet wegzieht und 

so eine Neuwahl des Gemeindewehrführers ansteht. 

- Firma Reimer aus Schönwalde die Fräsarbeiten zwischenzeitlich 

erledigt habe - und zusätzlich der Weg von Koselau West Richtung 

Oldenburg wieder hergestellt wurde. 

- die Aktion Saubere Landschaft am 21.04.2017 nicht stark besucht 

wurde – in 2018 solle ein früherer Termin gefunden werden. 

 

Zu Punkt 4: Berichte der Ausschussvorsitzenden 

 

Frau Gramkau berichtet über die Aufstellung der Spielgräte. Die 

Hundekotbeutel und Mülleimer sollen demnächst aufgestellt werden. 

 

Herr Bendfeldt berichtet, dass der Zaun am Sportplatz erneuert werden 

muss. Hierfür liegen nun alle Angebote vor.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt mit 10 Ja-Stimmen und   

1 Stimmenthaltung, den Auftrag für den Zaun an die Fa. Lüdtke, Gosdorf 

zu vergeben. 

 

Herr Ehrich berichtet über die am 27.04.2017 stattgefundene Sitzung 

des Landschaftspflege- und Wegeausschusses. 
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Zu Punkt 5: Bericht vom Breitbandausschuss ZVO 

 

Herr Lüdtke berichtet vom Breitbandnetzinfrastrukturausschuss des 

ZVO. Die Entscheidung für den Betreiber und Pächter des 

Breitbandnetzes Ostholstein ist getroffen und am 30.06.2017 werden die 

Verträge öffentlich unterschrieben.  

 

Zu Punkt 6: Sachstand Bürgerbus  

 

Herr Bendfeldt berichtet über den in Lensahn stattgefundenen Termin für 

die Bürgerbusplanung. Dieser solle die Anbindungslücken im Busverkehr 

schließen. Die Planungen finden in Zusammenarbeit mit der Autokraft 

statt. 

 

Zu Punkt 7: Wahl eines Mitgliedes in den Verwaltungsrat der 

Energiebetriebe Amt Lensahn (EAL) 

 

Herr Lüdtke schlägt für die Wahl in den Verwaltungsrat Herrn 

Bürgermeister Hartwig Bendfeldt vor. 

 

Herr Bendfeldt wird einstimmig in den Verwaltungsrat der 

Energiebetriebe des Amtes Lensahn gewählt 

 

Er nimmt die Wahl an. 

 

Zu Punkt 8: Übertragung von Aufgaben zur Durchführung der 

Kommunalwahl am 06.05.2018 

 

Herr Bendfeldt führt in die Vorlage ein. 
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Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig gem. §13 Abs. 2 und 7 

des GKWG für die Kommunalwahl 2018 alle Aufgaben des 

Gemeindewahlleiters auf den Bürgermeister der Gemeinde Lensahn und 

alle Aufgaben des Gemeindewahlausschusses auf den vom 

Amtsausschuss Lensahn zu wählenden Wahlausschuss zu übertragen. 

 

Zudem werden für den Wahlausschuss vorgeschlagen: 

 

1. Frau Karen von Müller als Mitglied 

2. Herr Uwe Körner als stellvertretendes Mitglied 

 

Zu Punkt 9: Schlussbilanz 2016 

 

Herr Diedrich erläutert die vorgelegte Schlussbilanz 2016.  

 

Die Gemeindevertretung stimmt einstimmig für folgenden Beschluss ab: 

 

1. Die Bilanz entspricht den Vorschriften der GemHVO-Doppik, 

insbesondere der Gliederung nach § 48 GemHVO-Doppik. 

2. Beanstandungen, die sich auf die Vermögens-, Finanz- und 

Ertragslage wesentlich auswirken, haben sich nicht ergeben. 

3. Das Vermögen und die Schulden sind richtig nachgewiesen 

worden. 

4. Der Anhang zur Bilanz ist vollständig und richtig. 

5. Die Schlussbilanz wird gemäß Anlage zu dieser Niederschrift 

festgestellt. 

6. Der Jahresgewinn von 192.319,41 Euro wird der Ergebnisrücklage 

zugeführt. 
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Zu Punkt 10: Erlass einer Satzung über die Erhebung einer 

Zweitwohnungssteuer 

 

Herr Bendfeldt führt in das Thema ein. 

 

In § 7 soll die Frist der Frist im Melderecht (zwei Wochen nach § 17 

Bundesmeldegesetz) angepasst werden.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den vorgelegten 

Satzungsentwurf mit der oben genannten Änderung zu verabschieden. 

 

Zu Punkt 11: Beschlussempfehlungen des Landschaftspflege- und 

Wegeausschusses am 27.04.2017 

 

Herr Ehrich führt ins Thema ein. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass die in der  

Abschlussbesprechung der Gemeindebegehung genannten Punkte so 

ausgeführt werden sollen. 

 

Zu Punkt 12: Beschlussempfehlungen des Bauausschusses am 

31.05.2017 

 

Herr Schulz berichtet von der letzten Bauausschusssitzung und der 

stattgefundenen Besichtigung der Gemeindewohnungen am 31.05.2017.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass 

 

- die Verwaltung die gewünschten Angebote zur Montage von 

Rauchwarnmeldern in den Wohnungen und funkgesteuerten 
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Rauchwarnmeldern für das Treppenhaus einholen soll – die Ausführung 

solle noch in diesem Jahr erfolgen 

- für den Müll vor der Haustür Sperrmüll angemeldet werden soll, 

- kleinere Schäden repariert werden sollen 

- das Ordnungsamt Herrn Mannerow, vom benachbarten Grundstück, auf 

die zu breite Hecke hinweisen soll 

- für den Rasenschnitt die Anschaffung von zwei großen Biotonnen 

empfohlen wird. 

 

Zu Punkt 13:Malerarbeiten Treppenhaus Gemeindewohnungen hier: 

Auftragsvergabe 

 

Herr Bendfeldt führt kurz in das Thema ein. 

 

Sodann beschließt die Gemeindevertretung einstimmig,   den Auftrag an 

den wirtschaftlichsten Bieter -Fa. Elwert aus Grube- zu vergeben. 

 

Zu Punkt 14: Neuaufstellung Buswartehäuschen Koselau-West hier: 

Auftragsvergabe 

 

Herr Bendfeldt berichtet, dass das Buswartehäuschen dem Vandalismus 

zum Opfer gefallen sei und nun ein Neues aufgestellt werden solle.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den Auftrag für die 

Neuaufstellung des Buswartehäuschens an Fa. Zimmerei Osten zu 

vergeben. 
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Zu Punkt 15:Mitteilungen und Anfragen der GemeindevertreterInnen 

 

Herr Diedrich bedankt sich für die hervorragende Organisation der 

Fahrraddemo. 

 

Überdies berichtet Herr Diedrich, dass sich das zweite Wahllokal in 

Altratjensdorf bewährt hat und auch weiterhin beibehalten werden solle.  

 

Frau Gramkau berichtet, dass am 22.06.2017 eine Veranstaltung zur 

Vorstellung des Dörpsmobil (vereinbar eines Stadtleihautos) im „Zum 

Mittelpunkt der Welt“ stattfindet. 

 

Herr Bendfeldt berichtet, dass am 15.06.2017 im Haus der Begegnung 

Lensahn die Schleswig-Holstein Netz AG zum Kommunaldialog geladen 

hat. 

 

Weiterhin berichtet Herr Bendfeldt, dass die Sparkasse Ostholstein 

zurzeit eine Wanderausstellung Deutscher Bundestag in Eutin ausstellt  

 

Ferner berichtet Herr Bendfeldt, dass am 26.07.2017 die 

Informationsbörse Aktivregionen-Netzwerk „Mein Dorf – Unsere Zukunft“ 

stattfindet. 

 

Herr Bendfeldt bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die 

Sitzung um 20.50 Uhr. 

 

 

.......................................         ..................................... 

     Vorsitzender der                                           Protokollführer 

     Gemeindevertretung 


